

LES PLUS GRANDS ÉCONOMISTES EUROPÉENS SE RÉUNISSENT À BORDEAUX, EN FRANCE, POUR LE 40^e CONGRÈS DE LA *EUROPEAN ECONOMIC ASSOCIATION*, FIN AOÛT

De nombreux économistes européens et internationaux de premier plan se réuniront fin août pour le 40^e Congrès de la *European Economic Association* (EEA). L'institution organisatrice est *Bordeaux School of Economics* (BSE).

Les journalistes, auteurs et commentateurs économiques sont invités à y assister et à découvrir comment la communauté de la recherche économique contribue à décrypter les mutations sans précédent de l'économie mondiale et s'efforce de mieux informer les décideurs politiques.

Le congrès, qui se tiendra du lundi 25 août au jeudi 28 août, proposera des discussions sur de nombreuses questions d'actualité en matière de politique économique. Pierre-Olivier Gourinchas, économiste en chef du Fonds monétaire international, y présentera notamment une conférence inaugurale sur les défis actuels et futurs du système monétaire international. D'autres conférences porteront sur l'impact des campagnes d'information et des médias sociaux sur le comportement des électeurs, l'importance des enquêtes et des expérimentations pour mieux comprendre la façon dont les individus forment leurs croyances quant à l'avenir, la géoéconomie des minéraux stratégiques pour la transition écologique.

Le congrès proposera également des panels organisés par la Banque centrale européenne sur les implications de l'IA pour la politique monétaire, avec la participation du gouverneur de la Banque de France, et par le *European Stability Mechanism* sur la préparation de l'Europe aux crises, face aux nouvelles menaces pesant sur les systèmes financiers et de paiement, notamment celles liées aux cryptomonnaies. Des panels porteront également sur la géopolitique, les guerres commerciales et la fragmentation économique, et plus simplement, sur l'économie du vin. Le congrès accueillera également des ateliers sur l'utilisation de l'IA dans l'enseignement et la recherche.

De nombreuses questions économiques seront abordées lors des sessions contributives, avec des présentations de plus de 800 économistes du monde entier. Nombre de ces sessions apporteront un éclairage nouveau sur les défis majeurs auxquels le monde est confronté, tels que le changement climatique, la polarisation politique et la fragmentation économique. Le congrès reflétera également l'étendue des travaux réalisés par les économistes dans des domaines appliqués, notamment l'éducation, la santé, les inégalités, le développement, l'immigration, l'évolution démographique, la gouvernance d'entreprise, la stabilité financière, la fiscalité, la sécurité sociale, les conflits, la réglementation, la pollution atmosphérique, la criminalité, les multinationales, la dette publique, la tarification des actifs, la politique monétaire, les ménages, la politique commerciale, l'innovation, la réglementation et la biodiversité. D'autres sessions présenteront les dernières avancées en théorie économique, en économétrie et en apprentissage automatique, notamment l'amélioration des techniques de prévision et d'évaluation des politiques, ainsi que de nouvelles approches de modélisation de la prise de décision humaine.

Les communications présentées lors du congrès ainsi que le programme complet sont disponibles sur la plateforme événementielle dédiée de l'EEA : www.eea2025.org

Plusieurs intervenants ont préparé des points de presse. Ces documents sont accessibles à l'adresse : <https://eea2025.org/presenters-media-briefings>

QUAND

Du lundi 25 août au jeudi 28 août

OÙ

Université de Bordeaux, 16 Av. Léon Duguit, 33600 Pessac, France

ACCREDITATION ET INFORMATIONS PRESSE

Pour plus d'informations sur l'inscription presse et/ou le programme détaillé, veuillez consulter : <https://eea2025.org/press>

RÉSEAUX SOCIAUX

Le hashtag du congrès est #EEA2025

À propos de l'Association Européenne d'Économie

L'EEA est un organisme scientifique international ouvert à toute personne impliquée ou intéressée par l'économie. Elle encourage la recherche économique, vise à améliorer la communication et les échanges entre enseignants, chercheurs et étudiants en économie des différents pays européens et, par le biais des congrès annuels, encourage la liberté de discussion économique. Avec plus de 4 200 membres, l'Association publie le Journal of the European Economic Association (JEEA). Pour plus d'informations, consultez le site www.eeassoc.org ou contactez Gemma Prunner-Thomas à l'adresse gemma@eeassoc.org

À propos de Bordeaux School of Economics (BSE)

Bordeaux School of Economics (BSE) est l'un des principaux centres de recherche en économie français. Unité mixte de recherche de l'Université de Bordeaux, du CNRS et de l'INRAE, elle rassemble une communauté d'environ 160 chercheurs, ingénieurs, techniciens et doctorants. Le projet BSE repose sur la conviction que la recherche en sciences sociales, et plus particulièrement en économie, est essentielle pour mieux éclairer la décision publique face aux grands défis contemporains. En mobilisant les ressources humaines et matérielles nécessaires, BSE vise à positionner le campus universitaire bordelais comme un pôle d'excellence académique en recherche économique, ouvert aux autres disciplines scientifiques et capable d'apporter une contribution significative aux politiques publiques aux niveaux local, national et international.

Qu'il s'agisse de sujets tels que le changement climatique et la biodiversité, les stratégies d'innovation des acteurs socio-économiques, les questions d'inégalités entre et au sein des pays, ou la dynamique de la mondialisation et des marchés financiers, les membres du BSE s'engagent à produire des recherches qui combinent l'excellence académique, les partenariats avec les acteurs socio-économiques et la sensibilisation du grand public.